
«Он сам пытал себя», «Не ругайте Бега». ТОП высказываний таджикских
чиновников с прошедших пресс-конференций

Что бывает, когда руководитель ведомства строит дома, а не занимается развитием той отрасли, что возглавляет?

В Таджикистане чиновники во время пресс-конференций никогда не высказывают свое мнение, по возможности стараются
не выходить за рамки сухого отчета, а если им задают неудобные вопросы, просто игнорируют их или даже наезжают на
журналистов.

А  иногда  их  высказывания  расходятся  на  цитаты.  Мы  собрали  некоторые  запоминающиеся  высказывания  и  ответы  с  нынешних
пресс-конференций.

 Министр здравоохранения Джамолиддин Абдуллозода:

«С уверенностью могу сказать, что с 5 мая лечение было всецело бесплатным для больных COVID-19. Препараты им выдавались со склада
Минздрава, который на сегодняшний день располагает всеми необходимыми препаратами на сумму 103 млн сомони, а ещё Минздрав
располагает  более  200  млн  сомони,  направленных  на  приобретение  новых  препаратов,  15  млн  сомони у  нас  есть  для  ремонта  в
медицинских учреждениях».

Министр внутренних дел Рамазон Рахимзода:

«А вы не спросили у него, почему он скрылся после совершения преступления против представителя власти? Насколько я знаю, Одинаев
скрылся в подвале и там же сам себя пытал. Мы задержали его, вели следствие, а суд дал юридическую оценку действиям Одинаева».

«В переводе воинских званий на таджикский язык пока нет необходимости. Для реализации данного предложения Комитета по языку
нужны немалые финансовые средства. Кроме того, необходимо внести корректировки в некоторые законы республики. Может быть,
когда-нибудь настанет время перевода воинских званий на таджикский лад, но не сейчас».

 Заместитель главы Службы связи Илхомджон Атоев:

«Если сейчас я скажу, вы по-своему будете интерпретировать, но глава службы - Бег Сабур находится в командировке. Он открытый
человек, и если у вас есть вопросы, можете обращаться, он примет вас» (ответ на вопрос – почему Сабур много лет не присутствует на
пресс-конференциях).

«Это, прежде всего, польза для абонентов - это предотвращение контрабанды, воровства, неправильного использования сим-карт и так
далее. Я уверен, что это не будет во вред кому-либо. Граждане должны понять - никакие их права не нарушаются» (ответ на вопрос о
регистрации IMEI электронных носителей).

 Глава Комитета по архитектуре и строительству Махмадсаид Зувайдзода:

«Не ругайте Бега много, он становится все активнее в последнее время. Он исправляет все недостатки в своих строящихся домах, на днях
сдаст три дома. Признаюсь,  проблем у него очень много.  И после сдачи всех объектов,  лишим его лицензии, -  сказал он, и шутя
обратившись к журналистам, отметил: «по вашей просьбе».

Кто не знает  - речь о строительной компании «Комил 2010», которая принадлежит семье главы Службы связи Бегу Сабуру.



 Глава  Комитета  по  телевидению  и  радиовещанию  Нуриддин  Саид  во  время  пресс-конференции  несколько  раз  обвинял
журналистов в недостоверности их данных, но при этом отказался что-либо опровергнуть и дать достоверную информацию:

«Не было никаких исковых заявлений со стороны граждан, мы их не получали, никакой государственный орган, в том числе, прокуратура,
суд, ГКНБ не обращались с официальным письмом по этому поводу. Я не знаю, это чьё мнение, но это его мнение.

Мы оказываем услуги и,  при этом,  учитываем пользу всех,  мы продвигаем политику государства,  мы работаем в информационном
пространстве независимой страны. Это страна является независимой, имеет свои национальные государственные интересы. Мы являемся
государственным учреждением».

Так он отвечал на вопрос о том, что за последний год было несколько случаев запрета рекламы (газированных напитков, новогодней
рекламы, подгузников). Рекламодатели обвиняют комитет в грубом нарушении законов и договорённостей, а также в ущемлении прав
потребителей.

«Лично я - против этого. Я думаю, что в век технологии, во время глобализации сверхдержавы разными путями экспансируют свою
культуру, принципы жизни, свою историю на другие маленькие по численности нации. Я, как гражданин Таджикистана, как патриот
родины против этого» (ответ на вопрос относительно показа турецких фильмов на таджикских ТВ).

 Директор Центра стратегических исследований Хуршед Зиёи  призвал население не поддаваться панике и не думать,  что в
Таджикистане не останется продуктов питания.

«Если даже что-то закончится, то государственные структуры смогут быстро среагировать  при поддержке международных организаций».

Глава МИД Таджикистана Сироджиддин Мухриддин:

«Диппредставительства Таджикистана в зарубежных странах по данному вопросу работали в авральном режиме. Только в Москве 11
наших дипломатов работали круглосуточно, туда в период пика пандемии ежедневно обращались до двух тысяч граждан Таджикистана,
были и нервные срывы, рукоприкладство со стороны граждан, но мы выстояли  и помогли тысячам гражданам».

Министр энергетики и водных ресурсов Далер Джума:

«Моя  личная  и  профессиональная  философия  позволили  нам  за  счет  эффективности  увеличить  поставки  электроэнергии  в
Горно-Бадахшанскую автономную область. В моем доме расход электроэнергии контролируется, особенно мама контролирует каждую
лампу. Недавно я переехал в Душанбе и, если не ошибаюсь, трачу электроэнергию в пределах 500-600 кВт (113-135 сомони - прим. ред.).
Раньше, когда я работал и жил в Хороге, там было холоднее, поэтому я немного больше тратил электроэнергии».

Начальник Антимонопольной службы Абдулмаджид Муминзод:

«Было составлено около 100 протоколов о правонарушениях, а нарушители были оштрафованы. Некоторые старались выжить, а другие
думали о необоснованном доходе» (ответ на вопрос о причинах роста цен на лекарственные препараты в прошлом году).

Председатель Комитета по делам женщин и семьи Хилолби Курбонзода:

«На данный момент неизвестно, примут депутаты наши предложения или нет. Семейный кодекс с новыми поправками должен быть
одобрен в ближайшее время. Но мы настаиваем, чтобы мужчин-клиентов тоже наказывали. Если бы не они, женщины бы не занимались
этим (речь о проституции, - ред.)».

Глава Комитета по языку и терминологии Олимджон Мухаммаджонзода:



«Сегодня мы сталкиваемся с большим количеством повторений названий в стране. Например, название «Пахтакор» повторяется 84 раза,
«Истиклол» –  25,  «Вахдат» –  31,  «Бахористон» –  15,  «Гулистон» –  26.  Рабочие группы работают над вопросом о  переименовании
многократно повторяющихся названий. Это неправильно и противоречит действующему законодательству».

Председатель Согдийской области Раджаббой Ахмадзода:

«…Мы не отдадим ни одну пядь земли никому и нам не нужна чужая земля» (о конфликтах на таджикско-кыргызской границе).
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